

anterior el obispo autorizó la visita no  
antes del 1º de febrero del año 1958.  
Los visitantes no solo se dio la mano sagrada  
sino también don la bendición particular  
de su sacerdote en el altar.

Cordoba - Junio 25/9/58.

1º

Director de Cultura de la Provincia  
Prof. don Juan Hoggan -

1/9.

En mi carácter de miembro de la  
Comisión Administradora del Parque Arqueológico  
del Cerro Colorado inicio este Expediente  
solicitándole <sup>la Fd. como Presidente de ella,</sup> lo eleve para su consideración al Señor Subsecretario de Educación  
y Cultura de la Provincia, de quien depende  
directamente dicha Comisión.

Para su conocimiento y deslinde de responsabilidad informo lo siguiente:

1º) El Parque Arqueológico del Cerro Colorado fue creado por el Gobierno de la Provincia Libertadora con el objeto no solamente de salvaguardar el tesoro arqueológico de sus pictografías indígenas, sino también con miras a convertirlo en un lugar privilegiado del turismo de esta Provincia.

2º) En tal concepto nuestra Comisión Administradora redactó un Plan de Trabajo a desarrollar de inmediato, ~~en vista~~ teniendo

en cuenta el próximo periodo de turismo.

3º) Dicho Plan de Trabajo fué leído por mi en el acto de la inauguración del Parque Arqueológico, al cual asistió también el Señor Gobernador electo de la Provincia. De ello se desprendería que dicho Plan de Trabajo, al no ser observado o modificado, quedaba aprobado para su inmediata aplicación.

4º). Los cuatro señores de Presupuesto que estaban trabajando ~~desde~~ la iniciación de dicho Plan de Trabajo, han continuado su tarea sin que nadie les comunicara que estaban cesantes a partir del 1º de Mayo ~~ultimo~~ próximo pasado.

5º). Yo deseé de concursar al Cerro Colorado desde fines del mes de Abril, ~~esperando~~ ~~por tanto~~ ~~se me comunicara algo sobre la continación de los trabajos~~ ~~tan pronto se me comunicara nada respecto a~~ ~~los iniciados.~~ ~~Y la situación hasta desde esa fecha.~~

6º)- El Domingo 15 del corriente mes de Junio concurri al Cerro Colorado como acompañante del Club Aduinista de esta ciudad y a pedido de su Comisión Directiva.

7º)- En esa oportunidad consté que esos cuatro señores habían seguido trabajando durante el mes de Mayo y ese mismo mes de Junio. Lo comprobé ~~tomando~~ preguntando al personal del Destacamento Policial del Cerro y a varios vecinos. Así mismo pude

(3)

observar la magnitud del trabajo de desmalete y limpieza ejecutado en la zona principal del Parque arqueológico.

8º). Con el objeto de no hacerme responsable de la situación creada, presenté a Pd. en su carácter de Presidente de la Comisión administradora, mi comunicación fechada el día 16 del Cº dándole cuenta del trabajo realizado y de que a dicho personal no se le había abonado importe alguno, ignorando ellos su situación como ~~personal~~ empleados de la administración pública.

9º). Yo solicitaba en dicha comunicación que esos peones fueran conformados en sus empleos o en su defecto se les abonara los jornales correspondientes con dinero de la Partida respectiva del Presupuesto vigente, ya que ello está previsto así para trabajos en el Parque arqueológico. - (sigue al 10º a la vuelta) - > el 11º) -

<sup>entre páginas</sup> a pag. 3 12º) - En el día de ayer Pd. en su carácter de Presidente de la Comisión administradora del Parque arqueológico, me ha comunicado el nombramiento de otras cuatro personas para llenar dichos cargos de peones. Los nombres de estos nuevos peones me son desconocidos y creo conocer bastante bien al vecindario del cerro, con el cual vecindario y sin destino

ción de color político, ~~hechos~~ constituido  
el dia 21 del cte mes de ~~septiembre~~  
~~seccionalmente~~ la "Comisión Vecinal del  
Cerro Colorado", cuyo objetivo principal  
es colaborar con las autoridades públicas,  
en la realización de los altos fines de  
interés público para los cuales fué crea-  
do ~~el~~ Parque arqueológico. (sigue al 13º).-  
~~10º). Dado que yo personalmente he~~

~~insistido ante Pd. y ante el Señor Subre-  
secretario de Educación y Cultura de la Pro-  
vincia, para que no se interrumpieran  
los trabajos de urbanización del Parque,  
dado el poco tiempo que nos queda hasta  
el mes de Octubre en que se intensificará  
el turismo al Cerro Colorado y dada que  
no ~~habiendo~~ sucontrado en Pds. el apoyo que se  
solicitado en el Señor Subsecretario de Edu-  
cación y Cultura de la Provincia, pues la si-  
tuación creada allí no está de acuerdo con  
el entusiasmo e impulso que yo había puesto  
en esta obra, comunico a Pd. para que  
se sirva hacerse saber a dicho Señor Sub-  
secretario, que no me ocuparé en las tareas  
de urbanización y cuidado del Parque, mien-  
tras subsista tal situación.~~

~~10º). Dado que yo acogí a los  
estudiantes de arqueología de la Universi-  
dad del litoral, que con su Profesor, estu-  
vieron en el Parque arqueológico, los~~

(3)

días 20-21 y 22 del corriente mes, pude constatar el descontento del vecindario ante la incertidumbre de si este nuevo Gobierno apoyará o no la iniciativa que dio origen a la creación del Parque arqueológico y si podrán o no contar para la próxima temporada de turismo, con el arreglo de los caminos que están en tan mal estado y la ejecución de lo más urgente del Plan de Trabajo que se les leyó el día de su inauguración.

11º) ~~12º~~) - Así mismos los peones, que han continuado su trabajo, me han reclamado que se les abone lo que corresponde al mes de Mayo, que es evidente que lo tienen bien ganado, dado el trabajo realizado.

intercalar aquí  
al 12º  
13º) - Para terminar, creo necesario hacer notar que, si no se toman de inmediato las medidas necesarias para arreglar los caminos de acceso al Cerro Colorado, la Provincia hará un mal papel al presentar en Semefonte estado de abandono, precisamente en un lugar de turismo al cual se le ha hecho una tan grande propaganda en estos últimos meses. Al respecto debo informar que desde el día de la inauguración del Parque arqueológico y pose a no ser estación pro-

picia, ha aumentado grandemente la ~~apresu~~  
cia de ~~turistas~~ y comisiones de estudio,  
especialmente en grandes omnibus, que  
hasta de la Capital Federal han llegado,  
conoces fasil averiguarlo en el lugar.

Talundo a Cd. muy atentamente

14º). Yo creo en el deber de hacer notar a Pd.  
y por su intermedio al Señor Subsecretario de Educa-  
ción y Cultura de la Provincia, que en estos meses de  
Mayo y Junio de actuación del nuevo Gobierno, no  
se ha hecho en el Parque arqueológico ningún otro  
trabajo que el realizado por esos cuatro peones que ahora  
se dejan cesantes. Si los cuatro nuevos peones nombrados  
no habrá quien los ponga en trabajo, ni tendrán herramientas  
con que trabajar, por cuanto yo no concuer-  
ré al Cerro Colorado hasta tanto no se justifique mi  
intervención y no se resuelva llevar adelante el Plan  
de Trabajo que hemos preparado. Así mismo debo  
informarle que he mandado orden de retirar los he-  
rramientas que yo había llevado para el trabajo, cuyo  
importe aproximado de mil pesos, yo abone de mi  
peculio personal a la Casa Bergallo y Gastrone en  
el mes de Marzo del corriente año y cuyo importe no se  
me ha reintegrado, pese a haberse lo reclamado a Pd. y  
en la Subsecretaría de Educación y Cultura.

15º). Debido al gran interés que tengo porque siga adelante  
lo relativo al Parque arqueológico del Cerro Colorado,  
me he puesto en contacto con las autoridades de la

(4)

Dirección de Turismo, en las cuales he visto  
~~expresado~~ todo comprensión y entusiasmo por esta obra  
tan promisoria para el turismo de la Provincia.  
Tanto el Señor Director, como el ~~del~~ Señor Subdi-  
rector están convencidos de que es indispensable  
tomar medidas de inmediato, para aprovechar  
los pocos meses que faltan y poner <sup>en</sup> ~~de~~ condicio-  
nes presentables los caminos de acceso al Parque,  
pues en su estado actual serán motivo de protesta  
para los que vengan de otras provincias y de verguen-  
za para los turistas de Córdoba.

16º). Por todas estas razones yo propongo se  
tome contacto y se llegue a un acuerdo entre la  
Subsecretaría de Educación y Cultura de la Provincia,  
~~esa~~ y la Dirección de Turismo de la Provincia,  
para dar a este trabajo el impulso que es necesa-  
rio, de manera que en el próximo mes de Noviem-  
bre, los caminos de acceso al Parque Arqueológico  
no constituyan un peligro de destrucción de  
vehículos y dentro del mismo, hayamos ~~realiza-~~  
~~do~~ realizado lo más urgente en la limpieza  
de juncos y moraña, construido sendas y colo-  
cado señalamientos, que faciliten ~~a~~ la visita  
de los pictogramas y los muy hermosos quebradas,  
regas y vallecitos con que cuenta dicho Parque.

Siendo a Pd. muy atentamente, ~~sobr~~